



LOS PROFETAS

CICLO I

En el antiguo testamento tenemos presentes a varios personajes que han sido de vital importancia en la historia de la salvación, y en la historia del pueblo elegido por Dios, especialmente tenemos la figura de los profetas, dichos personajes son de un papel fundente pues son el instrumento a través del cual Dios se encarga de hablar a su pueblo, ellos aparentemente pudiesen parecernos los más privilegiados por Dios o de cierta manera con un trato muy especial, si bien es cierto que ellos han sido elegidos por Dios para realizar una tarea muy especial, la característica principal que los define es la peculiaridad en su vida, puesto que el mensaje y el envío que reciben por parte de Dios siempre implica que sean tomados y acusados de locos, que sean perseguidos e incluso asesinados por esta causa.

Un punto muy importante que debemos resaltar es que la vocación que reciben los profetas, si bien es por llamamiento y gracia de Dios, no podemos negar el papel fundamental de la respuesta del profeta, puesto que siempre estará implicada su decisión y libertad de aceptar de responder a la llamada, como en toda vocación

Es importante que descubramos y estemos conscientes de que toda vocación es diferente, pero que también toda vocación es semejante por el hecho de venir de un mismo Dios, es entonces como podemos descubrir que el joven de hoy que se sienta llamado por Dios a seguir su vocación específica, y responda a la voz de Dios, podrá sentirse identificado en algunas de las características de la vocación profética, es por eso que en este sentido, se ofrece el esquema de una hora santa teniendo como base dicha vocación. Se deberá tener en cuenta que se tenga en cuenta que es de suma importancia la presencia y la participación de los jóvenes dentro de la oración y de ser posible que las oraciones sean leídas por los mismos.



ISAÍAS: EL PROFETA INMUTABLE

ESQUEMA GENERAL DE LAS HORAS SANTAS

El esquema que se propone se aplica de la misma manera en todos los casos sucesivos

1. Canto de entrada y exposición del santísimo	10 min
2. Lectura bíblica	3 min
3. Oración	3 min
4. Canto de meditación	3 min
5. Silencio	5 min
6. Lectura bíblica	3 min
7. Oración	3 min
8. Canto de meditación	3 min
9. Silencio	5 min
10. Lectura bíblica	3 min
11. Oración	3 min
12. Canto de meditación	3 min
13. Silencio	5 min
14. Reflexión del sacerdote	10 min
15. Canto de salida y final de la hora santa	5 min

CANTO

LECTURA

1ª lectura Bíblica (Is 6, 1-10)

El año de la muerte del rey Ozías vi al Señor sentado en un trono excelso y elevado, y sus haldas llenaban el templo. Unos serafines se mantenían erguidos por encima de él; cada uno tenía seis alas: con un par se cubrían la faz, con otro se cubrían los pies, y con el otro par aleteaban:

Uno a otro se gritaba:

“Santo, Santo, Santo, Yahvé: llena está la tierra de su gloria”, se conmovieron los quicios y los dinteles a la voz de los que clamaban, y el templo se llenó de humo. Yo me dije: “Ay de mí, estoy perdido, pues soy un hombre de labios impuros y vivo entre gente de labios impuros; y he visto con mis propios ojos al Señor”.

Entonces voló a mí uno de esos serafines con una brasa en la mano, que con las tenazas había tomado de sobre el altar, y tocó mi boca diciendo:

“como esto ha tocado tus labios, se ha retirado tu culpa, tu pecado está expiado” y percibí la voz del Señor que decía: “¿A quién enviaré? ¿Quién irá de nuestra parte?” dije “yo mismo: envíame”.

ORACIÓN

Señor en esta noche, primero quisiera darte Gracias por la oportunidad que me brindas de estar en tu presencia, por permitirme comenzar un año más, pero sobre todo porque me sigues llamando a seguir por tus caminos.

En ocasiones no comprendo la manera en que actúas, más que nada no comprendo porque insistes en llamarme aún sabiendo lo que soy, lo que tengo, Señor tú me conoces y sabes lo que soy, lo que hay dentro de mí, mis preocupaciones, mis temores, mis anhelos, sabes lo frágil que soy y que eso es lo que en ocasiones me hace apartarme de tu presencia, pero aun sabiendo todo esto no te ha importado.

Gracias Señor por que día con día renuevas ese llamado, en lo cotidiano de mi vida, perdón porque me dejo llevar por mis intereses y me ciego a tu mirada, me ensordezco a tu voz y no se reconocerte en los demás, te has vuelto apenas nítido zumbido que se pierde entre el ruido que hay incluso dentro de mí, Señor te pido no te alejes de mí, y no dejes de llamarme, pues temo que pases y no vuelvas más.

Dame Señor esa valentía de reconocer y escuchar tu llamado, dame la oportunidad de aprender a tener el valor de reconocerte con una misión a la cual tu me llamas y la cual desconozco.

Muchas son las cosas que me preocupan pero aún así, se que estás conmigo en todo momento por eso antes que nada, dame la humildad que necesito para reconocerte limitado, saber aceptar mis pecados, mis debilidades, y de saber que también te vales de esa situación de problema de la cual tú te vales para atraerme a ti, mucho es el tiempo que me he alejado de ti, ayúdame a comprender que tú eliges no a los mejores sino a hombres sencillos, comunes e incluso débiles, en la cual tú te basas para hacer tu llamado, para transformarme, recíbeme entonces tal cual soy, así con todas mis debilidades.

CANTO

LECTURA

2ª Lectura Bíblica (Is 8, 11-16)

"Esto me dijo Yahvé cuando me tomó de la mano y no me permitió seguir por el camino de ese pueblo: no llames conspiración a lo que el pueblo llama conspiración, ni temas ni tiembles de lo que Él teme. Ten por conspirador a Yahvé, que sea el vuestro temblor y el vuestro temor.

Se convertirá el conspirador en piedra de tropiezo, en obstáculo rocoso para ambas casas de Israel; en lazo y trampa, para los moradores de Jerusalén, allí tropezarán, muchos caerán y se estrellarán, quedarán atrapados y enlazados. Guarda esta advertencia, pon sello a esta enseñanza entre mis discípulos"

ORACIÓN

Quisiera Señor, darte gracias porque me llamas, pero hoy comprendo que ese llamado que tú me haces nada vale si yo no respondo con generosidad y renuncia, con entrega y con firme decisión de aceptar que necesito aprender a olvidarme de mi, para comenzar a verte a ti, escucharte a ti.

Especialmente en este día me siento como un profeta que ha de proclamarte en lo concreto de su vida, quiero darte a conocer a los demás pero desde mi manera de vivir, dame Señor la fuerza necesaria para aprender a renunciar a mis intereses egoístas que me ciegan y me apartan de tu camino.

Señor gracias porque no me has llamado en un lugar lejano sino en lo concreto de mi vida y es a partir de

ahí donde me muestras que tienes algo preparado para mí, algo que no logro comprender, por eso en esta noche te pido ayuda para poder discernir lo que tú quieres para mí, lo que pones frente a mis ojos no lo disfrizas de ningún manera, ahora comprendo que la realidad de tu llamado no es algo extraño o fuera de este mundo sino mas bien algo que está dentro de mi vida.

Sé que el llamado implica una renuncia, una respuesta, que también lleva consigo problemas, pero ante todo esto agradezco tu presencia a mi lado durante todo este camino, Señor tú nunca me abandonas, gracias porque comprendo que todo lo que tendré que pasar, las alegrías, tristezas y problemas, son para que yo dé testimonio de que todo lo que hago es en tu nombre y por tu nombre.

CANTO

LECTURA

3ª Lectura Bíblica (Is 25, 1-4)

"Yahvé, tú eres mi Dios, yo te ensalzo alabo tu nombre, pues hiciste planes admirables, de antemano, firmes, que no fallan. Convertiste la ciudad en un majano, la villa fortificada en una ruina; el orgulloso alcázar ya no es ciudad, y nunca será reedificado. Por eso te honra un pueblo poderoso, gentes despóticas te respetan, porque fuiste fortaleza para el débil fortaleza para el pobre de su aprieto, abrigo frente al temporal, sombra contra el calor. Pues la animosidad de los déspotas es como lluvia de invierno."



ORACIÓN

Señor quiero darte gracias porque tú nunca te equivocas en tu llamado, porque comprendo que en todos los acontecimientos de mi vida tú estás presente y de esta manera te vales para realizar tu plan, y no solo a pesar de mí sino a través de mí, en esta noche no puedo más que darte gracias por permitirme descubrirte aquí presente frente a mí y en todos los que me rodean.

Señor no logro comprender como es que a pesar de mi negación a ti, tú sigues insistiendo tanto y de tantas maneras a este pueblo que se olvida de ti, hoy me reconozco como ese pueblo que en ocasiones solo te da rechazo, enséñame a ser como todos aquellos que han estado a tu lado, como los profetas supieron agradecerte pues sabían que todo lo que hacían lo hacían confiados en ti, pues tu eres su fuerza, te doy gracias y te pido seas también tú mi fuerza, para tener la confianza de seguir por tu camino, dame la perseverancia que necesito para afrontar los problemas de la misma manera que lo hizo el profeta Isaías.

CANTO

REFLEXIÓN PROPUESTA PARA EL SACERDOTE

Algo que se pretende es basándose en la personalidad del profeta básicamente en las cualidades del mismo, el joven en discernimiento se sienta identificado, mostrando así puntos en común con la vida del mismo.

“Isaías un profeta inmutable”

- Fe
- Coraje
- Valentía
- Situación de miseria y pecado personal
- Situación de miseria social (actualidad)
- Humildad de reconocer sus limitaciones
- Permanencia en su respuesta, renueva su respuesta, compromiso
- Dios le presenta la realidad del llamado, sin engaños, “no será fácil”
- Convicción en la autenticidad de su misión

CANTO